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我省剧作家刘桂成担任编剧

《欧阳予倩》晋京演出
“泰山之声”唱响泉城

□记者 赵晓峰

本报讯 由中共泰安
市委宣传部、泰山学院主
办的“泰山之声——— 中乌
文化交流·柴可夫斯基声
乐作品专场音乐会”12日
晚在山东剧院举行。

音乐会由女高音歌唱
家依丽娜·科拉斯丽娜和男
中音歌唱家刘炳强倾情奉
献，上半场，他们分别演唱了
《摇篮曲》、《快忘掉吧》、《早
来的春天》、《在热闹的舞会
上》和《唐璜小夜曲》等；下半
场，两人又联合演出了歌剧
《叶甫根尼·奥涅金》片段。

依丽娜·科拉斯丽娜
是乌克兰奥德萨歌剧舞剧
院女高音歌唱家，国际歌
剧戏剧节特别奖获得者，
国际声乐比赛及艺术节评
委，曾在24部歌剧中担任
主要角色；刘炳强，1986
年考入泰安艺术学校群众
文化班学习声乐，1989年
毕业并留校工作。2007年
乌克兰奥德萨国立音乐研
究院声歌系博士毕业，回
泰山学院音乐系工作。
2008年考取乌克兰基辅
柴可夫斯基国立音乐研究
院博士后研究生，曾举办
多场个人音乐会。

□记者 霍晓蕙

本报讯 11月11日是我
国著名戏剧表演艺术家、戏剧
教育家欧阳予倩诞辰 120周
年。中国文联、中国剧协、中央
戏剧学院日前联合主办了纪
念活动，特邀由我省著名编剧
刘桂成创作的桂剧现代戏《欧
阳予倩》晋京演出。

欧阳予倩是我国第一部
话剧《黑奴吁天录》的首演参
与者，同时，在学习中国戏曲
后又成为与梅兰芳齐名的京
剧名家，被誉为“北梅南欧”。

他开创了中国戏曲表演中融
合西方戏剧表演元素的表演
学派，将斯坦尼斯拉夫斯基表
演体系引入中国，同时在戏剧
教育上做出了重要贡献。
1937年日本占领上海后，欧
阳予倩等一大批知识分子来
到广西桂林。欧阳予倩被聘为
广西桂林市艺术馆馆长兼试
验桂剧团团长后，利用戏剧阵
地创编演出抗日剧目，培养了
一大批桂剧表演艺术人才。解
放后，他曾担任中国文联副主
席、首任中央戏剧学院院长、
首任中央实验话剧院院长等

职务，为中国的戏剧事业做出
了杰出的贡献，1965年因病
逝世。

由刘桂成编剧、卢昂导演
的桂剧《欧阳予倩》讲述的是：
1937年，应老同学、广西大学校
长马君武之邀，欧阳予倩来到
桂林帮助桂戏改革。剧中通过
多种艺术手法，展示了一代戏
剧大师的崇高风范，也生动再
现了田汉、夏衍、张曙等一大批
文化艺术界巨擘的光辉形象。
在12日举办的《欧阳予倩》研讨
会上，与会专家一致对《欧阳予
倩》给予高度评价。著名戏剧家

沈毅说：“编剧功力很深，《欧阳
予倩》是近几年传记题材戏剧
写得最好的一部，不模式化、不
脸谱化，真正写出了个性，写出
了血性，融诗、歌、舞于一体，感
人至深。”

刘桂成是我省著名剧作
家、原山东省吕剧院院长，山
东省剧协副主席，早年当兵，
从事小说及电视剧的创作，转
业后从事戏剧创作。他创作的
京剧《春秋霸主》获中国戏剧
曹禺奖和文华编剧奖，吕剧
《补天》入选2004—2005年度
十大国家舞台艺术精品剧目。 张仲亭等五人书法展开幕

□记者 霍晓蕙

本报讯 由济南市文
联、济南市书协共同举办
的“张仲亭、邢增庆、宿振
福、戴月、安学森”书法展
暨济南书协会员优秀作品
展，于11月13日上午在山
东省图书馆开幕。

张仲亭等五位书法家

是济南市书法家协会的创
作骨干，既有深厚的书法
传统功底，又有独特的创
新意识，此次他们选取了
自己的近期新作进行展
出，同时展出的还有济南
市书协会员的部分优秀作
品，共150幅，书体和题材
广泛，受到业内人士和书
法爱好者的欢迎。

“幸运观众——— 山东游”举行

本报讯 第二届山东
卫视“幸运观众——— 山东
游”活动于11月13日如期
举办。

本次 3 0位幸运观众
全部在短信参与山东卫视
电视剧板块和主要栏目板
块的热心观众中产生，他
们有的对《说事拉理》的节

目内容耳熟能详，对主持
人老纪“情有独钟”；有的
长期锁定《先声夺人》，与
那些平民偶像一同体验释
放梦想的激情；有的则对
《中华达人》主持人、嘉宾
评委、选手演员非常感兴
趣。

（倪自放）

来济举办歌友会

韩烁转投网络歌曲创作
□文/片记者 赵晓峰

本报讯 13日，歌手韩
烁携其新E P《痛彻心扉》来
到济南举行歌友会。2 0 0 4
年，韩烁曾经推出唱片《痛
快》，被誉为当年的“歌坛黑
马”，他一度被认为是内地
乐坛下一个杨坤式的人物，
但几年下来，韩烁却有点销
声匿迹，直到今年 8月签约
华谊兄弟，才重新开始打造
新EP。

谈到新EP，韩烁告诉记
者，“三首歌是我自己创作
的，一首是保留曲目，出自著
名音乐人李杰。”问及为何从
2 0 0 4年至今一直没再推专
辑，韩烁也有些无奈，“中国

唱片业的现状你也知道，像
我这一批歌手，已经很少有
人再出传统唱片啦，赔钱的
事情大家都不会干。”目前韩
烁像大多数歌手一样，已经
把重心转移到了网络歌曲的
创作和制作上，“网络歌曲是
目前很多音乐人从事的主
业，这是一种全新的渠道。”
不过很多音乐人还是对网
络歌曲不屑一顾，“这是一
种误解，其实网络歌曲也在
发展，目前的网络歌曲和传
统的流行歌曲，无论是制作
和包装，差别都不大啦，网
络歌曲已经不像早期的《两
只蝴蝶》等那么简单，网络和
唱片发行只是渠道不同，流
行音乐的实质都是一样的。”


